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Вот уже два месяца подрядные организации не могут очистить дорогу к старенькому
дому на улице Океанской. Немногочисленные жильцы ветхой двухэтажки (а это
преимущественно старики и инвалиды) практически перестали выходить из своих
квартир. 
Журналисты газеты «Вести» неоднократно писали об этом дряхлеющем доме («В», «Дом
ужасов» № 40 от 10.10.2012, «Несносимое жилье, несносное расследование» № 49 от
28.01.2015), который со стороны выглядит как нежилое помещение времен войны:
обшарпанные стены непонятного цвета, покосившиеся деревянные рамы, свисающие
отовсюду провода, огромные дыры в стенах и полу подъезда…      
Это здание должны были снести еще в 1982 году. Но, несмотря на катастрофическое
состояние дома, администрация города не признает его аварийным. 
А в июне 2014-го жильцам и вовсе сообщили, что департамент управления жилищным
фондом администрации ПКГО включил их развалину в Программу капитального ремонта
на 2014-2023 годы. Собственников квартир обязали ежемесячно выплачивать взносы на
капитальный ремонт. Наверное, при помощи этого решения, работники администрации
решили обезопасить себя, мол: смотрите, мы делаем (на бумаге)
планово-предупредительный ремонт сейчас, чтобы не пришлось проводить
аварийно-спасательные работы потом (боюсь, скоро этого будет не избежать). 
Жители тридцатого дома пригласили нас, чтобы мы в очередной раз посмотрели, в
каких ужасающих условиях они живут. Мы неоднократно бывали в этой лачуге и хотим
заметить, что лучше она не становится. Дом буквально утонул в снегу, виднеется лишь
крыша и часть второго этажа.
Чтобы дойти до самого жилища, нам пришлось преодолеть целую полосу препятствий:
сначала забраться на крутой склон, пройти по тонкой неровной тропинке, а затем
спуститься (именно спуститься) в подъезд. 
Кажется, подрядчики и коммунальщики забыли, что в этом доме вообще кто-то есть… 
А ведь там проживает несколько семей, среди них есть инвалид первой группы, который
уже несколько недель не может выйти из дома, чтобы поменять паспорт. Мужчине
недавно исполнилось 45 лет, он не может выбраться из снежного плена, чтобы
переоформить документы.
Александр (инвалид первой группы): «Мне исполнилось сорок пять лет, надо сходить
поменять паспорт, но я не могу передвигаться. Слава богу, ко мне приходит социальный
работник. Она покупает продуктами, помогает по дому. Но и она чуть не повредила ногу,
пока шла до нас.

А вдруг пожар?..
На Океанской, 30, остались жить лишь восемь человек. Условия, в которых доживают
старость эти люди, просто невыносимы. Дом неоднократно горел, там проваливались
полы, рушились стены… Хочется отметить, что нахождение в этом доме не оставляет
равнодушным, там идеальный антураж для съемок фильма ужасов. Но в администрации
уверены –  его надо отремонтировать и все будет хорошо. Но и ремонтировать его никто
не спешит…
Бывший руководитель департамента управления жилищным фондом Владимир
Марченко на нескольких листах раскритиковал независимую экспертизу, проведенную
по этому дому. Из канцелярского ответа чиновника мы делаем вывод, что раз стоят
несущие стены, то жить в этом доме можно. Также он посоветовал экспертам лучше
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учить русский язык, развивать логику и доработать документ замерами. 
Видимо, Владимир Михайлович тоже решил самосовершенствоваться, поэтому и покинул
занимаемую им должность. 
А тем временем, жители тридцатого дома на Океанской продолжают просить о помощи
все инстанции РФ. Но чиновники будто специально ждут, чтобы с обитателями
злосчастного дома случилось что-нибудь плохое…  
Мы связались с подрядчиком, в чьи обязанности входит расчистка Океанской. 
Эту улицу обслуживает ИП Ужов В.Н. 
Журналисты поинтересовались, почему два месяца не происходит уборка снега возле
тридцатого дома. Господин Ужов посетовал, что «местность очень сложная, техника
буксует, нужны более серьезные машины». А может, нужна другая подрядная
организация, более серьезная?
В этом году с расчисткой улиц как-то особенно сложно обстоят дела на Камчатке («В»,
«Новая концепция снегоочистки не работает?» № 54 от 18.03.2015).
Меняются фамилии чиновников в администрации, однако, ситуации на дорогах не
меняются: циклон – нечищеные дороги – многочисленные аварии и обозленные
граждане. Неужели никто не может наладить работу департамента дорожного
хозяйства? 

Дорога к храму
«Пятый километр» краевой столицы. Параллельно основной трассе проходит
дорога-дублер по улице Владивостокской. Эта дорогая ведет к святейшему месту,
главному храму Камчатки. Узкая, скользкая, опасная – здесь постоянно происходят
аварии. Рядом с дублером есть пешеходная тропка, которая ни разу за всю зиму не
расчищалась. Ни разу. Вместо того чтобы идти по «человеческой дороге», люди
вынуждены перескоками бегать от машины к машине. У водителей есть вариант 
проехать по основной дороге, а у жителей многострадального района –нет никаких
альтернатив. 
А когда начинается метель, уже нет разницы – на машине ты или пешком: приходится
идти в один ряд с автомобилями и нервировать водителей. Хотя большой вопрос – кто
кого нервирует. Такую картину мы, журналисты «Вестей», наблюдаем каждый божий
день. Хотя помнится, что на прошлой неделе камчатцам «обещали весну». Напоминаем,
первый заместитель главы администрации Виталий Иваненко поставил перед
дорожниками Петропавловска задачу – вывести снег из микрорайонов и расчистить
межквартальные проезды до асфальта. 
Новый начальник управления дорожного хозяйства Сергей Мечетин сказал, что с
поставленной задачей справится: «В первую очередь будем зачищать проезды, ведущие
к мусорным бакам, где еще не осуществлен вывоз мусора. Затем мы начинаем работу по
вывозу снега из микрорайонов и из межквартальных проездов, для того, чтобы в
дальнейшем не допустить подтопления отдельных домов и обеспечить нормальное
передвижение транспорта в межкварталке». 
Господин Мечетин, убедительная просьба к вашей организации: расчистите пешеходную
тропу на Владивостокской и расширите автомобильную дорогу. Пожалуйста.

Все лучшее – военным?
Вилючинск – небольшой военный городок на юге Камчатки. Каждая вторая семья тут –
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семья военных. «Мы гордимся нашей армией и делаем все для того, чтобы облегчить
непростую жизнь военнослужащих и их семей» – примерно такой политики
придерживаются власти ЗАТО. Или нет?
Ведь обстановка с расчисткой дорог в Вилючинске даже хуже, чем в
Петропавловске-Камчатском. Кажется, что во время циклонов в городишке замирает
всякое движение, кроме пригородных маршруток. Местные власти едва справляются с
расчисткой центральных дорог, что уж говорить о межквартальных проездах. Наверное,
все знают, что внутри Вилючинск делится на микрорайоны Приморский, Сельдевая и
Рыбачий. 
Так вот большинство военных проживают именно в Рыбачьем. И именно там самые
отвратительные дороги. Весь микрорайон представляет собой серпантин заледенелых и
непосыпанных ни песком ни солью дорог. По всей местности разбросаны мусорные баки,
до которых не может добраться ни одна «мусорка». Поэтому люди тонут в снегу, воде и
мусорных свалках.
Журналисты «Вестей» специально проехались по улицам, чтобы посмотреть, как живут
наши военные. Гигантские лужи на улице Крашенинникова, по которым могут проехать,
пожалуй, только внедорожники. Маленькие дети, старенькие бабульки и гордость
флота вынуждены обходить эти «океаны» по сугробам. Вечером вся вода превращается
в смесь льда и камней. Народ в таких местах ломает ноги, а машины – защиту. 
Неужели в городе нет ни одного грейдера, который бы прошелся по улицам, расширил
дорожные проезды и расчистил весь этот ужас?
Вот так, совсем не радужно, обстоят дела на улицах наших городов. 
Нам приходится буквально тонуть в снегах не только из-за циклонов. Наш край всегда
был суровым в погодном отношении. 
Жители полуострова страдают больше из-за некомпетентности и непрофессионализма
местной власти: дороги мы чинить и чистить не успеваем, людям предоставить
комфортное жилье не можем.
Справедливости ради отметим, что пока верстался этот номер, дорогу к Океанской, 30,
все-таки почистили. Причем сделали это через час после посещения разбитой
двухэтажки журналистом. Об этом поспешили отчитаться нам сразу все структуры
города (надо было еще «селфи» сделать на фоне расчищенного дома – Ред.). 
Неужели для того, чтобы власти выполняли свои прямые обязанности, нужно
непременное вмешательство журналистов?! Если мое присутствие действительно
помогает процессу снегоочистки города, я, в принципе, могу возглавить группу
раздражающего фактора для департамента дорожного хозяйства. 
Ладно, пока подождем следующего циклона. 
А там видно будет…

Катерина АРТЕМЬЕВА.  
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